



07 de junio, 2022

## **NOTICIAS Y OPORTUNIDADES DE NEGOCIO EN COSTA RICA Boletín # 51**

La Cámara Oficial Española de Comercio e Industria en Costa Rica realiza este boletín con la finalidad de informar al personal interesado sobre las principales noticias y oportunidades de negocio en Costa Rica. Podrá encontrar diversos acontecimientos importantes que ocurren en el país centroamericano, así como enlaces a documentos de interés.

### **COSTA RICA FIRMA ACUERDO DE SERVICIOS AÉREOS CON EMIRATOS ÁRABES PARA IMPULSAR INVERSIONES Y TURISMO**

Con la firma del “Acuerdo entre el Gobierno de Costa Rica y Emiratos Árabes Unidos para servicios aéreos entre y más allá de sus respectivos territorios”, ambos países buscan alentar el comercio, el turismo y las inversiones entre ambos países. El acuerdo permitirá a las aerolíneas de Emiratos Árabes o Costa Rica operar con la frecuencia deseada entre los dos países y a través de cualquier punto en terceros países. Esto con el propósito de contar con más cantidad de aerolíneas que garanticen la mayor afluencia de turistas, servicios aéreos eficientes y estables.

Puede acceder a la información completa en el siguiente enlace:

[https://www.larepublica.net/noticia/costa-rica-firma-acuerdo-de-servicios-aereos-con-emiratos-arabes-para-impulsar-inversiones-y-turismo?utm\\_source=sendinblue&utm\\_campaign=Reporte%20Semanal%20de%20Noticias&utm\\_medium=email](https://www.larepublica.net/noticia/costa-rica-firma-acuerdo-de-servicios-aereos-con-emiratos-arabes-para-impulsar-inversiones-y-turismo?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Reporte%20Semanal%20de%20Noticias&utm_medium=email)

**Fuente: La República**





## **ELIAN VILLEGAS, MINISTRO DE HACIENDA: 'TENEMOS UNA OPORTUNIDAD DE ORO PARA IR AL MERCADO INTERNACIONAL'**

El exministro de Hacienda, Elian Villegas, considera que este es un buen momento para que el Gobierno de Costa Rica vuelva a vender bonos en los mercados internacionales. Villegas recuerda que el país acaba de pasar la primera y segunda revisión del Fondo Monetario Internacional, y que la posición de la deuda de Costa Rica dentro los índices de referencia EMBI Latam y el EMBI Global es “envidiable”, afirma. El ministro en una conferencia de prensa, el 5 de mayo, repasó los resultados fiscales y explicó cómo quedan las finanzas públicas para el nuevo Gobierno. El EMBI es el Indicador de Bonos de Mercados Emergentes y mide la diferencia en los rendimientos que se pagan en los bonos en dólares de los países latinoamericanos respecto a las emisiones del Tesoro de Estados Unidos.

Puede acceder a la información completa en el siguiente enlace:

<https://www.nacion.com/economia/politica-economica/elian-villegas-ministro-de-hacienda-tenemos-una/K6O334M5ZFGTTFOYAHMD4B6YA4/story/>

**Fuente: La Nación**

## **ZONAS FRANCAS FUERA DE LA GAM ESTÁN EN AUMENTO Y NUEVA LEY IMPULSARÍA AÚN MÁS AL SECTOR**

El inventario de zonas francas en Costa Rica mostró crecimiento constante en los últimos años, impulsado por el atractivo de la Gran Área Metropolitana Ampliada (GAMA) y de las provincias alejadas de la capital. Esta última ubicación se perfila como la mayor acaparadora de nuevas inversiones a mediano plazo, de





la mano de una norma sancionada el 4 de mayo de 2022. La Ley N°10.234, o Ley de Fortalecimiento de la competitividad territorial para promover la atracción de inversiones fuera de la Gran Área Metropolitana, consiste en un paquete de 11 modificaciones a la legislación existente, con el fin de facilitar la inversión y operación de empresas y parques industriales bajo el régimen de zona franca en áreas rurales del país.

Puede acceder a la información completa en el siguiente enlace:

[https://www.elfinancierocr.com/negocios/zonas-francas-fuera-de-la-gam-estan-en-aumento-y/BVJZDJTK5VF63FZPDUOP4VLGEE/story/?utm\\_source=sendinblue&utm\\_campaign=Reporte%20Semanal%20de%20Noticias&utm\\_medium=email](https://www.elfinancierocr.com/negocios/zonas-francas-fuera-de-la-gam-estan-en-aumento-y/BVJZDJTK5VF63FZPDUOP4VLGEE/story/?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Reporte%20Semanal%20de%20Noticias&utm_medium=email)

**Fuente: El Financiero**

## **ADUANAS HACE OFICIAL NUEVO SISTEMA ALTERNATIVO AL TICA**

La Dirección General de Aduanas hizo oficial la implementación de una nueva plataforma alternativa al habitual sistema de Tecnología de Información para el Control Aduanero (TICA), con el fin de agilizar el proceso de las declaraciones que se venían realizando a través de correo electrónico desde la caída de los sistemas del Ministerio de Hacienda. Este sistema lleva el nombre de Módulo Automatizado de Contingencia, el cual permitirá tramitar declaraciones aduaneras por medio de mensajes en formato XML utilizando la misma mensajería que tenía el TICA, los cuales se subirán en la plataforma alterna habilitada para la contingencia. Dicho módulo fue creado para automatizar y acelerar los procedimientos de declaración, y será habilitado para los regímenes de importación en todas sus modalidades.





Puede acceder a la información completa en el siguiente enlace:

<https://www.crhoy.com/economia/aduanas-hace-oficial-nuevo-sistema-alternativo-al-tica/>

**Fuente: CRHoy**

## **FELIPE VI LLEGA A COSTA RICA PARA ASISTIR A LA TOMA DE POSESIÓN DEL PRESIDENTE ELECTO, RODRIGO CHAVES**

El Rey Felipe VI ha llegado este sábado a San José (Costa Rica) para asistir a la toma de posesión del nuevo presidente del país, Rodrigo Chaves Robles, que tendrá lugar mañana, según ha anunciado en un comunicado la Casa Presidencial. Tras aterrizar en el Aeropuerto Internacional Juan Santamaría de Costa Rica, el Rey Felipe se ha trasladado a la residencia de la Embajada de España, donde ha mantenido un encuentro con una representación de la colectividad española.

Puede acceder a la información completa en el siguiente enlace:

<https://www.elpais.cr/2022/05/07/felipe-vi-llega-a-costa-rica-para-asistir-a-la-toma-de-posesion-del-presidente-electo-rodrigo-chaves/>

**Fuente: El País**

## **GOBIERNO REAFIRMA INTENCIÓN DE INGRESO A LA ALIANZA DEL PACÍFICO**

El Gobierno tiene como una de sus aspiraciones el avance en las negociaciones para formar parte de la Alianza del Pacífico, un mecanismo de integración comercial con países miembros como Chile, Colombia, México y Perú, que divide las opiniones en Costa Rica, pero sobre el que Manuel Tovar,





nuevo ministro de Comercio Exterior (Comex), aseguró que mantienen el interés. “El señor presidente fue claro en su campaña que era una negociación a la que iba a aspirar y es algo que, desde el Comex, estamos con las mangas arrolladas, con un talento humano con mucho apetito y muy calificado, con ganas de hacer lo que bien sabe hacer y que no ha podido en los últimos ocho años, que es negociar acuerdos comerciales internacionales, es una negociación que nos interesaría avanzar”, mencionó Tovar en entrevista con *La Nación*.

Puede acceder a la información completa en el siguiente enlace:

[https://www.nacion.com/economia/negocios/gobierno-reafirma-intencion-de-ingreso-a-alianza/CVDL26BHMVG6VBGAJ7XGAW4UYU/story/?utm\\_source=sendinblue&utm\\_campaign=Reporte%20Semanal%20de%20Noticias&utm\\_medium=email](https://www.nacion.com/economia/negocios/gobierno-reafirma-intencion-de-ingreso-a-alianza/CVDL26BHMVG6VBGAJ7XGAW4UYU/story/?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Reporte%20Semanal%20de%20Noticias&utm_medium=email)

**Fuente: *La Nación***





## **LICITACIONES VIGENTES**

<b>SUMINISTRO E INSTALACIÓN DE SISTEMAS DE AIRE ACONDICIONADO TIPO FLUJOS DE REFRIGERANTE VARIABLE</b>			
<b>Institución</b>	<b>INSTITUTO NACIONAL DE SEGUROS (INS)</b>		
<b>Presupuesto (en colones)</b>	274.968.000,00	<b>No. de procedimiento</b>	2022LA-000023-0001000001
<b>Fecha de apertura a ofertas</b>	14-06-2022	<b>Licitación Abreviada</b>	

<b>CONTRATACION DE AGENCIA DE INVESTIGACIÓN DE MERCADOS PARA EL GRUPO INS, BAJO LA MODALIDAD DE ENTREGA SEGUN DEMANDA</b>			
<b>Institución</b>	<b>INSTITUTO NACIONAL DE SEGUROS (INS)</b>		
<b>Presupuesto (en colones)</b>	250.000.000,00	<b>No. de procedimiento</b>	2022LN-000004-0001000001
<b>Fecha de apertura a ofertas</b>	07-06-2022	<b>Licitación Pública Nacional</b>	

<b>SERVICIOS DE TELEFONÍA E INTERNET MÓVIL, BAJO LA MODALIDAD ENTREGA SEGÚN DEMANDA</b>			
<b>Institución</b>	<b>CORTE SUPREMA DE JUSTICIA PODER JUDICIAL</b>		
<b>Presupuesto (en colones)</b>	79.687.326,00	<b>No. de procedimiento</b>	2022LA-000031-PROV
<b>Fecha de apertura a ofertas</b>	07/06/2022	<b>Licitación Abreviada</b>	

**Nota:** Es importante recordar que, para poder concursar en licitaciones o ser proveedor para los concursos vigentes del Estado de Costa Rica, las empresas deben estar registradas ante el [Sistema Integrado de Compras Públicas \(SICOP\)](#). Para poder inscribirse es necesario seguir los siguientes pasos:





1. Registrarse para la obtención del certificado digital (únicamente para personas jurídicas).
2. Registrarse en el [Sistema Electrónico de Reconocimiento \(SER\)](#).
3. Registrarse como proveedor en la plataforma de [SICOP](#).
4. Registro del certificado de Usuario Proveedor.

Nota: Para los pasos 3 y 4 seleccione “Registro de usuarios” y luego “Usuario de proveedor”.

